
PROTOKOLL LaVoSi 18.02.2018 
 
Sitzungsbeginn 12:13 
 

1. Begrüßung und Formalia 

1. Protokollführung 

Lucia macht Protokoll 

2. Prüfen der Beschlussfähigkeit 

9 LaVoMis sind dabeschlussfähig  

3. Genehmigung der TO 

Punkt 6.Kommunikation verschoben bis Flo kommt und neuen Punkt 15. AK 
Geflüchtete 

TO angenommen 

2. Berichte 

1. LaVoMis 

-Lucia:                                                    
LSK BaWü                                  
LDT     

-Tobi:                         
KrSV Bitburg-Prüm: konnten wählen                                        
KrSV Bernkastel-Wittlich: nicht erreichbar  

-Lutz:                                                                                  
KrSV Kaiserslautern: aktiv, aber nicht immer vollzählig 

-Jessi:                                                                                                                           
KrSV Südliche Weinstraße: Wenig Basisarbeit Basisreferat                                      
SSV Neustadt a.d.W.: sehr aktiv 

-Erinnerung Rechteplakate Basisreferat 

-Tom:                  
Netzwerk gesund aufwachsen  sehr freundlich und offen, Emma bleibt weiter in 
Kontakt                         
NDC Whatsapp-Gruppe, wollen sich öfter treffen 



2. BuDelis 

-Jeanma:                 
8.-9.3. Termin in Berlin Expertentreffen Inside Inklusion Bundesvorstand hat alles 
geändertLiam geht stattdessen hin                          
ProKo: BSK hat einige Punkte genannt, neuer Termin BSK 9.-11.3. soll wieder so 
finanziert werden wie früher BaWü finanziertjetzt wollen sie doch kein Geld für 
die BSK gebenBSK ist doch wieder eine unsichere Sache 

3. LaRa 

-Max:                              
nächste LaRaSi: wahrscheinlich 3.3., wenn Raum nicht frei ist, dann 10.3. 

4. GF und FSJ 

-Charlet:              
KrSV und SSV Sitzungen früher und korrekt einladen                
Bilder ausgesucht und Visitenkarten und Steckbriefe                     
Tagungsorte für EATs HZK LSK 74. Trier 75. Pirmasens                            
Finanzen mit BM abgestimmt, nur 80€ überzogen 
BM-Referent/in hat gewechselt, jetzt Frau Bewersdorf                   
Ausschreibung FSJ Stelle                      
regionale SVB Ausbildung beworben 18/24 Anmeldungen                         
SV-VL Seminar Evaluationstreffen am 23.2. 
22.2. nächste Abrechnung FaKos und SaKos 

Sara:                                               
FSJ SeminarCool, viel gelernt                                 
FSJ Digital Seminar in Kasselviel mitgenommen, Netzwerk kennengelernt 
Werbekonzept mit Charlet                                                 
TelKo mit Pressereferat wegen PM                                       
1.3. Start von Saras Blog 

5. Arbeitsbereiche 

Jeanma:                                                      
Geflüchtete: Doodle                        
Digitalisierung: TelKo                                                        
SV-VL: nächster Freitag                                    
Stellungnahmen: Stellungnahme ans BM geschickt 

3. Arbeitsprogramm 

 Erinnerung  

RiSiKo: für nächstes Jahr vorbereiten jetzt schon Sponsoren suchen 



4. Referate, Hauptverantwortliche und deren Aufgaben 

Lucia: Erklärung zu Aufgaben, HV haben keinen direkten Anspruch auf 
Außenreferatstermine 

5. „Wahlbeobachter“ 

vertagt 

6. Kommunikation (verschoben bis Flo da ist) 

 

7. Neuordnung der Beschlusslage  

1. aktueller Stand: AK Merchandise und Publikationen sollte sich eig. drum 
kümmern Caro F., Marie und Luisa kümmern sich  

8. KrSVen und SSVen  

1. aktueller Stand 

SSV Pirmasens: Elea und Marie, hatten erst eine Sitzung Sollte demnächst laufen 
KrSV Bernkastel-Wittlich: demnächst sollte es laufen                        
KrSV Germersheim: große Sitzungen, alles super                                    
SSV Neustadt Weinstraße: wollen sich mit der Engagierten Jugend Neustadt 
zusammentun, wollen Unterstützung von LSV  welche Unterstützung? Demos? 
Nochmal fragen, dann sollen sie Anfrage schreiben 

2. Satzungen                         
alle fehlerhaft, aber in den nächsten Abschnitten wird genau erklärt, wer ein 
Treffen hat soll mal in die Satzung reinschauen und ggf. ändern  

3. Verbünde                                            
vertagt 

9. Einarbeitungstage des e-LaVo 

Mailverteiler: Lucia, Sara                         
GSP&AP: Luisa, Caro klein                                     
Rhetorik: Flo                                   
Teambuilding und Reflexion: Marie, Paula 

10. Planung 72. LSK 

1. Ideenentwicklung zu Thema/Motto/Motiv/Tagesordnung 



-Kein Bock auf Schule, du? (Zugriff auf Bildung, Bildungschancen) (1)                      
–Schule: Nicht für die Arbeit, sondern fürs Leben (2) 

Meinungsbild: (1): 11 (2): 1 Motto 1 

Groß geschrieben: Kein Bock auf Schule, du? 

Klein geschriebene Unterschrift: Bildung ist keine Selbstverständlichkeit 

Meinungsbild (Kein Bock auf Schule, du? Bildung ist keine Selbstverständlichkeit): 
JA:9 NEIN: 2 ENTH: 1 

 letztendliche graphische Gestaltung entscheiden wir, wenn wir das Design haben 
AK LOGO kümmert sich um das Design bis spätestens 28.2. 

-Wie viele Workshops soll es gehen? Und wie lange?                                   
Ein WS lang: ENTH: 1 NEIN: MaS Zwei WS kurz: JA: MaS NEIN: 1 

2 WS á 90min 

-Wer schreibt den Leitantrag? Tobias und Pressereferat bis zum wir wollen keinen 
LeitantragWir machen am Anfang ein World-Café zu verschiedenen Fragen zum 
Motto später machen wir einen Workshop wo ein Initiativantrag geschrieben wird, 
Die Fragen überlegen wir uns bei einem LSK Arbeitstreffen  

-Termin Arbeitstreffen: 25.2. 12 Uhr 

-Podidis mit Hubig, Ralle, Schwarz und Flo, evtl. jm. der zum Motto passt, OBESSU, 
Lucia als Moderatorin, Basisschülis können live Fragen stellen die dann aufm Podium 
diskutiert werden Lucia lädt TN ein 

Initiativantrag auf der LSK um die Satzung zu ändern damit man die Mappen 
früher losschicken kann, damit die KrSVen und SSVen die Anträge schon abstimmen 
können bei ihren Sitzungen 

-mehr Workshops und Freizeit statt Antragsbehandlung                                      
–Einlesepausen vor den Anträgen ausprobieren bei der nächsten LSK                   
-Marie und Jessi schicken TO Vorlage über den Verteiler, wir stimmen ab 

11. weitere Maßnahmen zur Digitalisierung 

Jeanma: TK: PM, Wie es in anderen Ländern und Bundesländern digital aussieht, 
Kontakt ECDL aufnehmen, AK und Außenreferat zusammen, Digitalpakt: 5 Milliarden 
Euro Stellungnahme schreiben  

 Gespräche mit Parteien, PM 



12. Instagram 

Lucia und Marie kümmern sich 

-wenn man irgendwo cooles ist, kann man direkt einen fertigen Post in die 
Funkisgruppe schicken, damit wir das direkt überall posten können 

Lucia in den SOCIAL MEDIA AK reinmachen 

13. Fahrtkosten 

ICE Tickets nicht einen Tag vorher buchen sondern direkt nachdem der LaVo es 
bewilligt hat  

Manche Strecken kann man auch locker mit Regionalverkehr erreichen nicht pauschal 
immer ICE beantragen 

14. Jufo 

Jugendforum für Politik, Julius Kessler, lädt immer Jugendparteien ein, Forum für 
Schulen, auch sehr sehr sehr rechtes Spektrum (Identitäre Bewegung), gibt ihnen Raum 
für Hetze etc., Vorschlag dass LSV die Moderation übernimmt und selbst Menschen 
einlädt  

Meinungsbild: JA: NEIN:9 ENTH:5 

Abstimmung ob wir das Meinungsbild annehmen: JA:9 NEIN: 0 ENTH: 0 

abgelehnt 

15. AK Geflüchtete 

Hat sich in der Diskussion erledigt. 

15. Kommunikation 

-mehr Kommunikation über den Emailverteiler                                   
–keine krassen Whatsapp-Diskussionen                                       
–Zu- und Absagen immer über Emails                                            
-Niemand kümmert sich um Anfragen Gremienreferat                                                 
–Rechteplakate Basisreferat                                      
-Mails lesen!!!! 

16. Sonstiges 

 Neuer Termin LaVoSi: 

 Doodle: 10.3.,11.3, 23.3., 24.3., 25.3., (7.4., 8.4.) 



17. Feedback 

produktiv, gut durchgekommen trotz langer TO, Pausen gut eingeteilt, 
informativ, gut vorbereitet, gut dass wir das mit der Kommunikation geklärt 
haben, sehr ruhig und angenehm, weniger Menschen war angenehmer, schnell 
durchgekommen, Pizza war nice, alle sehr rücksichtsvoll, viele Meinungsbilder, 
gute Orga, nächstes Mal jm anderes Protokoll, alle sehr offen und kritikfähig, 
nicht streitlustig, alle sehr gelassen und konzentriert, gute Sitzungsleitung, 
können ruhig noch präsenter sein, viel Spaß, zwischendurch nicht beim Thema 
geblieben beim Punkt LSK 

Sitzungsende: 17:43 Uhr  
 


